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本日のプログラム

社会奉仕委員長 代理
吉井 千博 幹事

「愛生館事業　　　　v」

♪「奉仕の理想」

■さっぽろ雪まつりが昨日から開催されております。
■いよいよ始まるガバナー年度に向けての会議などが
重ねられております。
■代書芸さんへ奨学金のお渡しとショートスピーチで
す。

◆クラブ情報委員会 雑誌担当 ( 吉田副委員長 )・・・ロー
タリーの友の読みどころご紹介

会長報告

委員会報告

　藤城英明会員：先日、職業奉仕委員長の赤木さ
んにドメーヌユイさんのワインをわざわざ会社ま
で届けて頂きました。重いワインを届けて頂き感
謝いたします。ワインを楽しみます。2 月 3 日節
分に札幌村神社に厄除け祈願に伺いました。会社
の祈願も行って頂き、とってもすっきりとした気
分となりました。いつもありがとうございます、
ニコニコです。
　姫野芳安会員：　本日のゲスト北川聡子様、お
忙しい中お越し頂きありがとうございます。卓話
楽しみにしておりますのでよろしくお願い致しま
す。
　黑川篤会員：北川聡子様のお越しを心より歓迎
いたします。
　鈴木隆也会員：本日、社会福祉法人麦の子会、
理事長 北川聡子様の卓話、楽しみにしています。
　吉井千博会員：本日の北川理事長の卓話、とて
も楽しみにしております。宜しくどうぞお願いし
ます。もう一点。孫のランドセルを買わされまし
た。この寒さに加え、懐も寒くなりましたが、ニ
コニコします。

ニコニコBOX



社会福祉法人麦の子会は１９８４年、札幌市東区
に学生が設立しました。
私は、学生時代に出会った自閉症の少年がいまし
た。大人や周囲の子どもに対する他害行動や、自
分を強く叩く自傷行為がありました。子どもも親
御さんも悪くはないのです。でも、本人が大変に
なるような状況にどうしてなったのかと思いまし
た。職員の方から彼のこれまでの苦労を聞かせて
もらい、やはり幼児期からのチームでの支援や、
良い環境が必要であることを思いました。行動は
激しかったのですが、彼の眼はとても純粋で賢さ
を感じました。そして私は「お前は信頼に値する
のか」と見つめられている気がしました。
私はこれまでの仕事で辛くてやめたいと思って
も、いつも彼の眼差しと「信頼できる人なのか」
ということを思い出し「彼を裏切ってはいけない」
と踏みとどまることができました。今ここに立っ
ているのは彼のおかげです。
こうしてむぎのこが始まりましたが、お金はない、
スキルもない、専門性もない、あるのは若さだけ
でした。このままでいけないと思い、北欧の福祉
を学びに行きました。そこで出会ったノルウェー
のオスロ市の市長さんは、手足に障害があり義足
をつけていました。市長さんが「私は、障害のあ
る方を真ん中にした市政を作ってきたのよ。困り
感の高い人へのサポートはみんなが住みやすくな
るのよ。」「日本は障害があったら、街を離れたと
ころに施設があるでしょう」「日本でも障害のあ
る方々を真ん中に置いた街づくり頑張ってくださ
いね」と肩をたたかれました。それから私も支援
の方向性が見えてきました。そしておかげさまで
無認可から１３年後、社会福祉法人として認可さ
れ今に至っています。　

　家族への心理サポートの必要性を感じて、４０
代に入りアメリカの大学院で心理学を学びまし
た。そこでは、早期の幼児に支援をしているセン
ターのベスさんお会いしました。ベスさんは車い
すに乗っている SW でした。そして「障害児に対
する支援は、障害を治すという発想であって、障
害のある自分自身が存在してはいけないのではな
いかと支援を受けるたびに思ってしまったので
す。自己肯定感が下がり回復するのに何年も心理
カウンセリングを受けました。」とおっしゃって
いました。私は、障害のある子どもへの支援は、
その子自身を肯定し生活を豊かにするためにある
ことを教えられました。障害のある子どももない
子どもも、同じ日本の大切な子どもです。
　子ども家庭庁ができてインクルージョンの大切
さが提唱されています。障害のある子ども、ない
子どもも同じ日本の子どもとして大切に育てられ
るために、イタリアなどのインクルーシブが進ん
だ国からこれからも学んできたいと思っていま
す。
　札幌市里親会では、何らかの事情で家族と住め
なくなった子どもたちを自分の家庭に迎え入れ育
てている里親さんの集まりです。「みんなで育て
る・共に育つ」をミッションに、子どもを真ん中に、
２００組以上の里親さんが支えあって子育てをし
ています。子どもはいろいろな事情を抱えていま
すので、いつも子どもの気持ちに寄り添っていく
ことを心がけていますが、時として悩みがあって
もだれにでも相談するわけにはいきません。そこ
で、同じ里親同士気持ちを出し合って子育てをす
る場としてサロン活動などを行っています。また
養護施設の里親専門のソーシャルワーカーやフォ
スタリング機関、児童相談所と連携して子育てを
行っています。
　親御さんと一緒に暮らせないなど、いろいろな
環境にいる子どもたちの幸せを求めて、里親会は
たくさんの関係者と手をつないで歩んでまいりま
す。よろしくお願いいたします。

メインプログラム

北川 聡子 様社会福祉法人 麦の子会
札幌里親会 理事長

「社会福祉法人麦の子会の歩みと里親会」



他クラブ予定表

※予定は変更になる可能性があります。また、ビジターで他クラブへ行かれる際はご連絡が必要な場合があります。※

札  幌  西
はまなす
札幌清田
大通公園

モーニング
札　  幌
真  駒  内
新  札  幌

札  幌  東
札幌西北

札幌幌南

札  幌  南
札幌手稲

新入会員卓話
定例夜間例会
未定
未定

移動夜間例会　※受付なし
通常例会
情報集会②
クラブフォーラム～国際奉仕～

新会員卓話
通常例会

移動夜間例会　※受付あり

「ウクライナ避難者に寄り添って 2年、
　　　　　　　深刻化する支援の在り方」高校奨学生 報告会 ( 青少年奉仕 )

27 日 ( 火 )

29 日 ( 木 )

2 日 ( 土 )

28 日 ( 水 )

3/1 日 ( 金 )

4 日 ( 月 )

①次週、2 月 12 日、19 日は、法定休日のため休会となります。よって、次回例会は 2 月 26 日新会員卓
話を予定しております。皆様のご参加をお願い致します。

会務報告

北 クラブ 情 報

例会日  毎週月曜日  12：30 例会場  ロイトン札幌

＊03月 04 日 ( 月 )　地区ロータリー財団委員会 大川武志 委員長　卓話
　　　　　　　　　財団奨学生 朝倉利晃 様　帰国報告
＊03 月 11 日 ( 月 )　米山記念奨学生  代書芸さん　卓話
＊03 月 18 日 ( 月 )　休会 ( 春分の日の週のため )
＊03 月 25 日 ( 月 )　休会 ( 理事会裁量 )※3/23 PETS、3/24 地区協

札幌北RCホームページ
http://www.sapporo-north.jp/


